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L’Amministrazione Comunale intende 
presentare una relazione sullo stato di 
attuazione del programma di mandato 

all’approssimarsi del termine della legislatura.

Il presente documento affianca le linee pro-
grammatiche (in colore rosso) approvate dal 
Consiglio Comunale con delibera n. 76 del 30 
novembre 2009, con le opere e le iniziative ef-
fettivamente realizzatesi. (in colore verde) 

L’obiettivo è quello mettere a conoscenza e 
condividere i risultati dell’operato del manda-
to elettorale rendendone partecipe la cittadi-
nanza. 
Abbiamo inoltre inserito un’appendice conte-
nente tutto ciò che è stato realizzato in aggiun-
ta al programma elettorale.
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Un’Amministrazione Comunale, al termine del proprio mandato, ha il dovere di dire con 
chiarezza ai propri cittadini che l’hanno eletta, che cosa ha fatto e in che misura ha man-
tenuto gli impegni assunti; deve spiegare a che punto sono i progetti in corso e fornire 

tutti gli elementi affinché ciascuno possa formulare un proprio giudizio sereno e imparziale con-
frontando i risultati raggiunti rispetto agli obiettivi programmati.
In queste pagine troverete moltissime informazioni e notizie che illustrano il grande lavoro svolto 
in questi anni, verificandone la rispondenza con il programma di governo sul quale io e il mio 
gruppo abbiamo ricevuto il Vostro consenso per amministrare la nostra comunità.
Rendere sicuri gli edifici scolastici, adeguarne gli spazi per soddisfare le maggiori richieste, in-
vestire nelle energie alternative, introdurre la raccolta differenziata e “porta a porta” dei rifiuti 
urbani, restituire alla collettività dopo un ventennio il Teatro Comunale, migliorare la viabilità, 
favorire l’associazionismo e la nascita del Centro Commerciale Naturale, sono gli obiettivi strate-
gici perseguiti e realizzati dall’Amministrazione da me guidata.
Rivolgo a tutti voi l’invito a leggere questo bilancio senza pregiudizi: potrete così apprezzare, no-
nostante le situazioni economiche avverse che hanno condizionato pesantemente la gestione dei 
Comuni, quanto di positivo è stato fatto.
Colgo inoltre l’occasione per ringraziare la Giunta, il Consiglio Comunale e tutto il personale 
amministrativo e tecnico per il loro contributo al raggiungimento degli obiettivi programmati.
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AMBIENTE
AMBIENTE

RIFIUTI Promuoveremo la differenziazione per 
un abbattimento dei costi e dell’inqui-
namento ambientale. 

Realizzeremo così un vero e proprio salto di 
qualità nel servizio di raccolta rifiuti urbani, 
a partire dall’installazione su tutto il terri-
torio di cassonetti dedicati (organico, vetro, 
carta, indifferenziati) in numero congruo, 
per proseguire con la realizzazione di isole 
ecologiche, premiando i comportamenti vir-
tuosi anche con incentivi economici.
Il nostro forte impegno in tal senso porterà 
la diffusione di una nuova cultura del trat-
tamento e conferimento dei rifiuti solidi ur-
bani, trovando in tal modo la collaborazione 
della cittadinanza nel modificare le proprie 
attuali abitudini.
In via sperimentale, e solo in alcune frazioni, 
l’Amministrazione avvierà la raccolta “porta 
a porta”, coinvolgendo la scuola e l’associa-
zionismo locale.
Potenzieremo e miglioreremo il servizio di 
recupero dei rifiuti ingombranti. 

Abbiamo realizzato un vero e proprio 
salto di qualità nel servizio di raccol-
ta di rifiuti urbani. 

Il dato relativo alla quota attuale di raccolta 
differenziata è aumentato del 38,28% rispet-
to al 2009 (il valore di allora si attestava al 
19,12).
Le iniziative per il perseguimento dell’obietti-
vo si sono concentrate prevalentemente su at-
tività di sensibilizzazione e educazione nelle 
scuole e verso la generalità dei cittadini, con 
la produzione di materiale informativo e una 
serie di incontri nel capoluogo e nelle frazio-
ni. 

Su tutto il territorio comunale sono stati in-
stallati cassonetti dedicati (organico, vetro, 
carta, indifferenziati) e nel capoluogo è stata 
avviata la raccolta “porta a porta”.

È stata inoltre realizzata l’isola ecologica in 
località Montalto per il recupero di rifiuti in-
gombranti.
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AMBIENTE
ENERGIA

Sul fronte privato, è nostra convinzio-
ne che si debbano stimolare i cittadini 
all’utilizzo di fonti di energia pulita e 

rinnovabile come pannelli solari termici per 
la produzione di acqua calda, pannelli solari 
fotovoltaici per la produzione di energia elet-
trica e caldaie alimentate a biomasse.
Per consentire alla popolazione di acquisire le 
conoscenze opportune e approfondire la que-
stione (costi, tipologie di interventi ed incen-
tivi) al fine di poter decidere proficuamente, 
sarà istituito un apposito ufficio per assistere i 
cittadini fruitori in questo percorso.
Per favorire ulteriormente l’installazione 
e l’utilizzo di queste energie, l’Amministra-
zione Comunale redigerà un regolamento 
che preveda, da una parte, le modalità per 
la concessione di un contributo comunale a 
fondo perduto, abbattendo ulteriormente i 
costi a carico del cittadino e contribuendo a 
ridurre le emissioni inquinanti; dall’altra lo 
snellimento burocratico che consenta la posa 
in opera degli impianti di piccole e medie di-
mensioni senza rilascio di DIA.

La campagna di sensibilizzazione verso 
i cittadini per l’utilizzo di fonti ener-
getiche pulite e rinnovabili è stata re-

alizzata con la divulgazione di materiale 
informativo; l’adesione all’Agenzia Energeti-
ca Provinciale che ha permesso l’istituzione 
dello sportello energetico e il coinvolgimento 
attivo delle scuole tramite incontri e progetti 
condivisi. 
Abbiamo adeguato il regolamento urbanisti-
co alle normative vigenti permettendo cosi ai 
cittadini di poter installare impianti e attrez-
zature con maggiore snellezza burocratica. 

Sul fronte pubblico ci impegniamo a in-
stallare pannelli fotovoltaici su tutti gli 
edifici comunali, con l’obiettivo di arri-

vare a costi zero per il consumo pubblico.
Per quanto riguarda la pubblica illuminazio-
ne, sono già stati presi contatti con aziende 
specializzate per valutare la fattibilità per 
una riconversione con LED. Questo tipo di il-
luminazione, che probabilmente meriterà un 
investimento, ha un consumo energetico infe-
riore del 50/80%, una durata media di dieci 
volte superiore e un inquinamento luminoso 
inferiore del 50% rispetto alle comuni lampa-
de al sodio. 

L’Amministrazione comunale si è dota-
ta inoltre di due importanti impianti 
fotovoltaici che oltre a rappresentare 

un vantaggio economico per le casse comuna-
li hanno permesso un notevole abbattimento 
dell’inquinamento facendo ottenere al comu-
ne di Fauglia due prestigiosi premi quali il 
Klima Energy Award 2011 (Conferito dalla 
Fiera Bolzano) e Toscana Eco-Efficiente 2012 
(conferito dalla Regione Toscana). 
È in via di progettazione il totale rifacimento 
dell’illuminazione comunale con impianti a 
led con altro risparmio energetico e maggiore 
efficienza. 

AMBIENTE
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GESTIONE DEL 
TERRITORIO
URBANISTICA

Gli Enti Locali ed in particolare le am-
ministrazioni comunali svolgono un 
ruolo determinante nella pianifica-

zione e gestione del territorio per assicurarne 
il migliore e più armonico sviluppo.
Vediamo con favore le nuove costruzioni che 
favoriscono l’arrivo di nuove famiglie che 
muovono l’economia, privilegiando gli inter-
venti mirati al soddisfacimento delle esigenze 
dei singoli cittadini (ampliamenti, ristruttu-
razioni, fabbricati unifamiliari), compreso la 
riconsiderazione di tutte quelle osservazioni 
al Regolamento Urbanistico rimaste inascol-
tate. 
Su questa linea diventa prioritaria l’attiva-
zione di piani di recupero degli edifici già 
presenti che permetterebbero di dare risposte 
immediate senza alcun impatto sul territo-
rio, inoltre i nuovi permessi di costruire sa-
ranno concessi osservando criteri razionali 
di crescita pianificata.(...)
individueremo un Piano di Edilizia Popolare 
assente da decenni in grado di dare risposte 
a giovani coppie e dignità ai meno abbienti. 

La grande crisi economica, che non ha 
risparmiato il Comune di Fauglia, ha 
rallentato notevolmente lo sviluppo 

edilizio. 
Nonostante ciò abbiamo approvato la va-
riante di monitoraggio al Regolamento Ur-
banistico concedendo permessi a costruire 
per nuove lottizzazioni che permettano l’in-
cremento della nostra popolazione con l’ar-
rivo di nuovi nuclei familiari che muovono 
l’economia. 
Contestualmente, sempre grazie al nuovo 
R.U. da noi approvato, si è reso più semplice 
il recupero del patrimonio edilizio esistente.  
Inoltre l’Amministrazione Comunale ha pre-
visto la costruzione di ben 3 appartamenti di 
edilizia popolare (costruiti con i più moderni 
criteri legati all’edilizia biosostenibile) per-
mettendo così un alloggio alle famiglie meno 
abbienti. L’area è stata individuata in locali-
tà Valtriano. 
Il progetto, interamente a carico di Apes scrl 
(Azienda Pisana Edilizia Sociale) per un to-
tale di € 407.000,00, è stato già approvato e i 
lavori, che inizieranno nel 2014, saranno re-
alizzati entro il 2015. 

GESTIONE DEL 
TERRITORIO
VIABILITÀ

Il nostro territorio comunale ha una rete 
stradale che, in larga parte, necessita di 
interventi urgenti dopo anni di abban-

dono; in altri casi necessita di nuovi modelli 
gestionali che ne assicurino un’adeguata ma-
nutenzione. 
Il problema del traffico riguarda e preoccupa 
un po’ tutti; spesso all’interno della stessa fa-
miglia ci sono due o più auto. Le conseguenze 
sulla salute e sulla vivibilità sono sotto gli oc-
chi di ognuno di noi. 

L’Amministrazione Comunale ha ade-
rito ad un programma promosso 
dall’Anci – Ancitel “Auto in comune – 

Carpooling”, che consiste nell’apertura di un 
portale che mette in contatto i cittadini e che 
permette di offrire e cercare passaggi in auto, 
con lo scopo di risparmiare su carburante e 
pedaggi, guidare meno, diminuire inquina-
mento e traffico.

AMBIENTE
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Sono in corso le procedure per la realizzazio-
ne dei lavori di ripristino della viabilità per 
un importo di € 75.000,00. Entro breve tem-
po inizieranno i lavori sull’intero tratto.

Sarà valutata la possibilità di rendere agibile 
il collegamento Fondo la Grotta - Via Comu-
nale (Scorcione). 

Conclusi i lavori, per un importo di € 110.000,00 
che saranno ultimati entro il corrente anno. Pur 
essendo possibile il transito nelle due direzioni, 
verrà stabilito il senso unico in salita.

Posizionamento, nel centro abitato di Santo 
Regolo e Luciana, di “rallentatori” per scon-
sigliare l’eccessiva velocità dei mezzi in tran-
sito.

Ci stiamo adoperando per installare oppor-
tune tipologie di rallentatori nei punti più 
critici del territorio comunale.

Messa in sicurezza dell’argine soprastante 
Via Casetta, nell’abitato di Luciana, e corret-
ta regimazione delle acque meteoriche

Abbiamo avuto contatti con la passata pro-
prietà che si è sempre dimostrata poco incline 
a risolvere il problema minimizzandone la 

Gli interventi previsti nelle varie località 
sono descritti di seguito in dettaglio:

FAUGLIA
sistemazione e manutenzione di Via Pantane 
nel tratto che va dalla Sorgente ai Macelli.

La strada in questione è interessata da traf-
fico pesante che opera in una lottizzazio-
ne limitrofa; l’Amministrazione ha vigilato 
affinché fosse eseguita periodicamente la 
manutenzione prevista. In ogni caso è allo 
studio la costituzione di un Consorzio per 
un’adeguata gestione.

Via Scacciapolli deve essere resa agibile ai 
suoi abitanti e gli stanziamenti previsti devo-
no essere utilizzati e non scorporati dal capi-
tolo di bilancio di competenza per mancato 
utilizzo.

Dopo vari incontri organizzativi tra l’Ammi-
nistrazione e i consorziati, che hanno portato 
all’elezione del nuovo Presidente, il Consor-
zio finalmente funziona e il Comune fa la sua 
parte. A oggi sono stati erogati € 2.400,00 per 
la manutenzione.

Posizionamento di uno specchio all’altezza 
dell’intersezione tra via Casaferri con via 
Pugnano.

È stato posizionato lo specchio all’altezza dell’in-
tersezione tra via Casaferri via di Pugnano.

Allargamento di parte di Via Pugnano, nei 
tratti più pericolosi, nella parte iniziale lato 
Fauglia. 
Risistemazione e messa in sicurezza della 
viabilità del tratto stradale di via Pugnano 
maggiormente deteriorato in seguito alla ste-
sura della tubazione dell’acqua

Sono in corso contatti con Acque SpA affin-
ché intervenga per ripristinare il manto stra-
dale deteriorati in conseguenza dei vecchi 
lavori per portare l’acqua potabile a Valtria-
no. Purtroppo i lavori non eseguiti a regola 
d’arte avrebbero dovuto essere contestati dal-
le precedenti Amministrazione (circa 10 anni 
fa). Comunque sia, ci stiamo accingendo a 
provvedere direttamente a una sistemazione, 
finalizzata a renderla più sicura e miglioran-
done la fruibilità.

LUCIANA
deve essere sistemato ed asfaltato il tratto che 
va da Santo Regolo alle Case Nuove, attual-
mente in condizioni disastrose, dove tra l’altro 
oltre agli abitanti si trova un’importante real-
tà produttiva di importanza extra comunale.

AMBIENTE
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portata. Adesso, con i nuovi interlocutori cui 
riproporremo la questione, sarà possibile ri-
cercare una soluzione.

Ci impegniamo a rendere esecutivo il proget-
to di costruzione della rotatoria in località 
Torretta sulla SS206 in prossimità dello sta-
bilimento Continental, rendendoci garanti 
che venga finalmente realizzato.

Le problematiche generate dalla probabile 
soppressione delle province hanno rallentato 
molto il cammino intrapreso fin dagli inizi 
del 2010, essendo la Provincia di Livorno ca-
pofila e responsabile dell’operazione. In ogni 
modo siamo riusciti a elaborare e firmare un 
protocollo d’intesa tra tutti i soggetti interes-
sati (Regione Toscana, province di Livorno e 
Pisa, comuni di Collesalvetti e Fauglia) e cia-
scuno ha stanziato a bilancio la cifra di pro-
pria competenza finalizzata all’intervento i 
cui lavori sono stimati in € 1.190.000,00. I la-
vori sono stati nuovamente inseriti nel Piano 
Regionale Triennale delle Opere Pubbliche. 

VALTRIANO
sistemazione del manto stradale del tratto 
Via Casaferri - Via Pugnano

Sono state fatte piccole riparazioni soprattut-
to nel centro abitato. Per il resto la maggiore 
criticità la troviamo nell’ultima curva (manto 
molto sgranato) presso il bosco di Villa Gioli. 
Si riscontrano inoltre cedimenti in alcuni trat-
ti in cui sono interrati i servizi (tubazioni d’ac-
qua) per i quali abbiamo interessato Acque 
SpA. I lavori richiedono un impegno finanzia-
rio importante per cui abbiamo richiesto un 
finanziamento a fondo perduto che, se ottenu-
to, ci consentirebbe una buona rivisitazione di 
tutta la viabilità comunale.

Riposizionamento dei “rallentatori” in pros-
simità del centro abitato della frazione, ri-
pristino della segnaletica stradale (indicato-
ri, specchi convessi, zebrature), segnalazione 
luminosa con lampeggiante degli attraver-
samenti pedonali, sistemazione di Via Maz-
zoncino e Via Marginata, estensione dell’il-
luminazione pubblica zona Pugnano e centro 
abitato zona monumento.

Saranno posizionati nelle prossime settimane 
rallentatori nel centro abitato e zona via me-
diana. Posizioneremo prossimamente un’in-

segna luminosa in prossimità della scuola 
elementare del capoluogo. Su via Margina-
ta c’è un’ipotesi di accordo con il comune di 
Collesalvetti per asfaltare (attraverso una 
convenzione che riguarda un’opera da rea-
lizzarsi nel comune di Collesalvetti) quella 
parte che va dal ponte sopra la FI-PI-LI fino 
al Mazzoncino. La manutenzione della parte 
residua di via Marginata è a carico dell’atti-
vità di cippatura operante in comune di Col-
lesalvetti. È stato nostro compito, fino a oggi 
e con non poche difficoltà, impegnarci a far 
rispettare l’accordo.

Riapertura della strada che collega Via 
Vallebbiaia ai Poggetti con formazione di 
consorzio, di cui farà parte anche l’Ammi-
nistrazione Comunale, che ne curi la manu-
tenzione.
Questo intervento contribuirà a togliere 
dall’isolamento una buona fetta del nostro 
territorio che potrà accedere più agevolmen-
te ai servizi del centro storico.
Nel tratto più tortuoso che va dalla RSA Pog-
getti a Valle saranno posizionati appositi 
specchi convessi per rendere più sicuro il traf-
fico in quel tratto di strada particolarmente 
tortuoso e stretto.

La via Vallebbiaia è stata riaperta al traffico 

AMBIENTE
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con un intervento finanziato da un contri-
buto a fondo perduto di € 25.354,52. Per la 
formazione del Consorzio stiamo lavorando 
all’individuazione dei proprietari frontisti e 
di coloro che usufruiscono della strada pur 
non essendo frontisti. Il lavoro si presen-
ta lungo e complesso, da perfezionarsi nella 
prossima legislatura.

POGGIO PALLONE 
contestualmente alla lottizzazione sarà rea-
lizzato il collegamento con la zona delle Val-
licelle seguendo il percorso meno impattante 
per il territorio e la popolazione residente.
Forte interessamento per una risoluzione po-
sitiva del problema delle fognature.

Questi lavori sono in stretta connessione con 
le opere di urbanizzazione che interesseran-
no l’intero comparto, quando partirà, e che 
hanno subito un brusco rallentamento im-
posto dalla crisi edilizia. L’Amministrazione 
Comunale ha fatto la sua parte e, dopo nu-
merose e lunghe trattative, coinvolgendo i 
soggetti interessati (Comune di Collesalvetti, 
ASA gestore di fognature e metano e comune 
di Fauglia) è riuscita a firmare un’intesa che 
regola la realizzazione di questi interventi 
dal punto di vista tecnico ed economico.

GESTIONE DEL 
TERRITORIO
PARCHEGGI 

Sistemazione dell’area retrostante il palazzo 
comunale lato ovest con accesso da Vicolo 
del Teatro e, in armonia con le proprietà, 

sistemazione versante ovest dove esistono ampi 
spazi e possibilità di accesso pedonale al centro 
storico attraverso Via della Fontaccia.

Questa Amministrazione ha trovato un ac-
cordo con la proprietà che effettuerà in favo-
re del Comune una donazione di terreno pari 
a circa 800 mq. (in fase di perfezionamento) 
che consentirà la realizzazione di un par-
cheggio per circa 30 autovetture.

Sistemare il parcheggio di Via Pontita valu-
tando la possibilità di ampliarlo.

Su questo parcheggio insistono, per buona 
parte, i locali provvisori, i mezzi di soccorso e 
di protezione civile della Croce Rossa Italiana. 
Poiché per la sistemazione del parcheggio è 
indispensabile lo spostamento della sede e dei 

mezzi della CRI, abbiamo trovato un accordo 
con i proprietari di appezzamenti di terreni; 
uno antistante il parcheggio e uno laterale. 
Tale accordo prevede la donazione dei sud-
detti terreni: circa mq. 2.000 per la costruzio-
ne della nuova sede della CRI (circa mq. 400 
di Sul) e i restanti circa mq. 1.800 dedicati 
all’ampliamento dell’attuale parcheggio.    

Valutazione dell’area privata situata sempre 
sul versante ovest e adiacente alla Farmacia, 
prendendo in considerazione tutte le possi-
bilità che ne favoriscano l’utilizzo: iniziativa 
privata, affitto, convenzione.

Questa iniziativa non è andata a buon fine in 
quanto la proprietà ha richiesto un cambia-
mento di destinazione urbanistica in area a 
verde privato. Valuteremo diverse modalità di 
utilizzo.

Ricostruzione integrale del parcheggio di Via 
Querciole

L’intervento, vista la precedente esperienza 
che l’ha visto franare appena costruito, è sta-
to sottoposto ad accurate indagini geologiche 
che hanno consentito di effettuare un ripri-
stino esaustivo. Adesso è completamente e 
stabilmente fruibile dalla collettività. 

AMBIENTE
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Oltre al capoluogo, anche a Acciaiolo è par-
ticolarmente sentito il problema del parcheg-
gio. La presenza di numerose attività arti-
gianali e commerciali provoca, soprattutto 
nei fine settimana, seri problemi di viabilità 
e pericolo per pedoni e residenti. Valuteremo 
la possibilità di recuperare alcuni posti auto 
nella parte bassa del paese, presso il passag-
gio a livello. 

La questione va affrontata con progetto d’a-
rea che passa attraverso l’acquisizione e si-
stemazione a parcheggio auto, parcheggio 
camper e area giochi e pic-nic del terreno di 
proprietà dell’ENEL adiacente al parcheg-
gio attuale. Questa iniziativa ci consentirà 
di poter sistemare a parcheggio anche l’area 
adiacente alla pesa. Contiamo, comunque, di 
confrontarci con la popolazione per la scelta.

GESTIONE DEL 
TERRITORIO
FOGNATURE

Valtriano ed Acciaiolo a parte, il centro 
storico di Fauglia non solo non è dotato 
di fognature allacciate ad impianti di 

depurazione, ma gli scarichi convergono, spes-
so individualmente, verso valle. Il risultato è 
un enorme acquitrino, spesso in prossimità del-
le abitazioni, tanto che alcuni cittadini hanno 
perfino fatto intervenire l’ASL e l’ARPAT.
Questi casi, oltre all’allacciamento delle fo-
gnature lato est del centro storico, sono di 
competenza degli accordi di ambito ma de-
vono trovare comunque risposta e l’Ammi-
nistrazione Comunale se ne farà garante nei 
limiti delle proprie disponibilità.

È stato prioritario lavorare per la realizza-
zione del collettore del versante est e di col-
legamento al depuratore, mai messo in fun-
zione. Le procedure di esproprio sono state 
lunghe e complesse ma si cono concluse e nel-
le prossime settimane partiranno i lavori per 
la realizzazione dell’intero collettore con un 
investimento di € 232.501,37 e contempora-
neamente verranno valutate le condizioni del 
depuratore.

GESTIONE DEL 
TERRITORIO
MESSA IN 
SICUREZZA

Particolare attenzione va posta alla mes-
sa in sicurezza di Acciaiolo; a distanza 
di oltre 15 anni dai gravissimi eventi 

alluvionistici devono essere ancora comple-
tate le opere necessarie alla tranquillità dei 
residenti e delle attività. 
Ci attiveremo verso l’Ufficio Fiumi e Fossi, 
competente in materia, per la definizione 
degli interventi sul Tora e sulla Conella ed 
il reperimento dei fondi necessari per la loro 
realizzazione.
Altresì grave è la situazione attuale della 
zona Mazzoncino; i frequenti allagamenti 
creano notevoli disagi, oltre al pericolo og-
gettivo, per i residenti e chi si trova a transi-
tare in quella zona.
 
Quest’Amministrazione ha coinvolto, come 
da impegno preso, l’ufficio Fiumi e Fossi fin 
dal 2009, con i cui rappresentanti abbiamo 
svolto molti incontri con la popolazione per 
tenere aggiornati i cittadini sui lavori che 
stavamo portando avanti. In definitiva per la 
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frazione di Acciaiolo è stato firmato un pro-
tocollo d’intesa tra Comune, Fiumi e Fossi e 
Provincia di Pisa che ha portato, dopo una 
serie di rilievi topografici, alla simulazione 
computerizzata di esondazione, propedeuti-
ca all’elaborazione dei vari livelli di proget-
tazione degli interventi, indispensabili per 
accedere ai finanziamenti pubblici. Stiamo 
cercando risorse economiche e collaborazioni 
per continuare questo percorso. Nel frattem-
po sono stati predisposti piani per l’evacua-
zione attraverso una mappatura dei soggetti 
più fragili e l’individuazione della logistica e 
delle attrezzature di prima emergenza. Per 
la zona del Mazzoncino, ci siamo attivati 
per migliorare il funzionamento del reticolo 
minore ottenendo già alcuni risultati. Conti-
nueremo a lavorare per eliminare le criticità, 
consapevoli che non saranno di facile solu-
zione viste le caratteristiche geomorfologiche 
dei luoghi.

GESTIONE DEL 
TERRITORIO
ALTRE OPERE 
PUBBLICHE

CIMITERO DI FAUGLIA
Inizieremo e completeremo il campo comu-
ne attiguo al campanile della chiesa vecchia. 
Riteniamo opportuno ridisegnare l’ubica-
zione prevista del parcheggio, collocandolo 
in luogo meno pericoloso e più facilmente 
accessibile a persone disabili. Crediamo inol-
tre indispensabile il recupero, in favore della 
collettività, dei loculi e colombari in assenza 
di rinnovo concessione.
Ristruttureremo la parte retrostante la cappella 
ripristinando dell’accesso al campo superiore.
Installeremo un adeguato numero di cestelli 
per rifiuti, scope e cassette per pulizie.
Sarà valutata la possibilità di videosorve-
glianza e chiusura notturna per dissuadere 
piccoli furti e sfregi di dubbia origine.

È stato recentemente stipulato il contratto 
definitivo per l’acquisto del terreno neces-
sario per l’ampliamento del cimitero. L’ac-
quisto prevede, complessivamente, anche 

il campanile della chiesa vecchia, della ca-
nonica e appezzamenti di terreno attigui e 
nelle vicinanze per complessivi mq. 17.000 
circa. Procederemo quindi, tenendo conto 
delle prescrizioni del Patto di Stabilità, alla 
verifica della possibilità di iniziare i lavori 
di ampliamento. Per quanto riguarda il re-
cupero dei colombari, i cui proprietari non 
hanno rinnovato la concessione, l’operazione 
è in corso e tuttora procede allentando la fase 
di emergenza che si era creata. La previsione 
del parcheggio, previsto dal precedente R.U. 
è stata spostata in zona priva di pericoli. Il 
recupero dell’accesso al campo superiore fa 
parte dei lavori previsti per l’ampliamento. 
Scope e cassette sono state posizionate a più 
riprese ma sono oggetto di sfregi e sottrazio-
ni da parte di ignoti. Per ovviare a queste 
problematiche è allo studio un progetto, con 
caratteristiche di finanziamento innovative, 
per la videosorveglianza dei cimiteri.

CIMITERO DI  LUCIANA
Vale quanto detto per il cimitero di Fauglia. 
Provvederemo ad un adeguato ampliamento 
e sistemazione.

Gli spazi a disposizione nel Cimitero di Lu-
ciana (non c’è attualmente una criticità im-
minente) permettono di poter affrontare la 
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programmazione dell’ampliamento con giu-
sto anticipo. Per la sicurezza, anche in segui-
to agli atti vandalici che lo hanno interessato, 
valuteremo la possibilità di realizzare un im-
pianto di videosorveglianza.

CIMITERO DI VALTRIANO
La zona, in continua espansione, sarà l’ele-
mento propulsore del territorio che svilupperà 
attività commerciali, artigianali e residen-
ziali. In virtù di queste considerazioni, e delle 
effettive difficoltà che sempre più spesso i cit-
tadini affrontano per la sepoltura dei propri 
cari nel cimitero di Cenaia, riconsidereremo 
la progettazione di un cimitero in loco.

Per prima cosa abbiamo lavorato e ottenuto, 
attraverso una donazione, un appezzamento 
di terreno di mq. 6000 circa.  Per quanto ri-
guarda la realizzazione del cimitero, verso il 
quale c’è un notevole interesse da parte della 
popolazione di Valtriano, esiste un’idea/pro-
getto, peraltro molto innovativa, in quanto 
prevede anche la sepoltura di animali da af-
fezione in area adiacente. Stiamo portando 
avanti contatti con imprenditori disposti alla 
realizzazione attraverso un project financing, 
non avendo l’Ente le risorse economiche per la 
realizzazione diretta.

ROTATORIA TORRETTA
L’opera, di grande importanza per la sicurezza 
e per il territorio, potrebbe essere già stata rea-
lizzata se gli attuali amministratori (in carica 
fino al 2009) fossero stati più attenti e avessero 
dimostrato interesse al problema. Sarà nostro 
compito riallacciare i contatti, interrotti, con 
Amministrazioni Provinciali di Pisa e Livor-
no, Regione e ANAS per venire a capo della 
questione.

Il progetto risale al lontano 2002. Al nostro 
insediamento abbiamo trovato l’opera “ri-
tardata”; in definitiva, abbandonata. Fati-
cosamente, con vari incontri a tutti i livelli 
(Provinciale e Regionale) siamo arrivati, in 
data 29/06/2012, alla firma di un protocol-
lo d’intesa tra Regione Toscana, provincie 
di Livorno e Pisa, Comuni di Collesalvetti e 
Fauglia, che stabilisce il livello di partecipa-
zione finanziaria di ciascun soggetto interes-
sato per l’opera che ha un costo stimato di € 
1.190.000,00. Allo stato attuale il progetto è 
al livello “definitivo”, e l’opera è stata reite-
rata nel Programma Pluriennale degli inve-
stimenti sulla viabilità e oggetto di monito-
raggio sullo stato di attuazione da parte della 
Regione Toscana del maggio 2013.
 

VIABILITÀ ED INNESTO 
VALTRIANO
Integreremo la viabilità proveniente dal 
capoluogo con un innesto su Via Pugnano 
all’altezza di Via Mediana (circa) e prosegui-
mento fino a rotatoria su strada Provinciale. 
Per migliorare la sicurezza dei residenti, 
valuteremo la possibilità di installare un 
semaforo a chiamata per l’attraversamen-
to pedonale della Strada Provinciale da via 
Valtriano. 

Questo intervento è strettamente legato alle 
opere di urbanizzazione di due comparti la cui 
realizzazione a oggi non è ancora partita a cau-
sa della crisi che ha colpito il settore, quindi il 
carico del traffico non ha subito incrementi.

ACCIAIOLO
Completeremo i marciapiedi. L’Amministra-
zione Comunale si attiverà per cercare di ac-
quisire e rendere funzionale l’immobile Sta-
zione Ferroviaria, attualmente in condizioni 
di degrado e abbandono.
Valuteremo la possibilità di utilizzare questa 
struttura per scopi sociali e altri possibili usi. 
Ripristineremo e forniremo di adeguata ma-
nutenzione il parco giochi con inserimento 
nuovi moduli.
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Ci attiveremo per rendere funzionale e frui-
bile per la collettività l’area ENEL adiacente 
al parcheggio.
Completeremo l’allacciamento delle fognatu-
re al depuratore con le parti incomplete e la 
conseguente bonifica del Conella.

I marciapiedi sono stati completati nei pun-
ti dove sono stati realizzati interventi. Per le 
parti rimanenti provvederemo a modificare 
le norme del Reg. Urbanistico che ne hanno 
condizionato negativamente la realizzazio-
ne.Per l’acquisizione da parte del Comune 
dell’edificio ex stazione ferroviaria, oltre a 
due case cantoniere, quest’Amministrazione 
ha preso contatti con il settore patrimonio di 
ferrovie che ha dimostrato la possibilità di 
cessione degli immobili. La carenza di risorse 
unita all’impossibilità, stabilita dalle nuove 
normative, di acquistare immobili da parte 
dei Comuni, ha determinato una fase di stal-
lo. L’idea non è stata abbandonata e ci attive-
remo non appena nuove normative e risorse 
lo consentiranno.
Per quanto riguarda l’area ENEL adiacente a 
parcheggio, sono in corso trattative per un’u-
tilizzazione pubblica attraverso un piano at-
tuativo dell’intero comparto.
La fognatura è stata collegata al depuratore e 
gli allacci eseguiti. 

GESTIONE DEL 
TERRITORIO
ALTRI 
INTERVENTI

L’amministrazione, ritenendo la salva-
guardia del territorio fondamentale 
per la qualità della vita dei suoi abi-

tanti, intende monitorarlo continuamente, 
secondo parametri che saranno definiti in se-
guito, nelle sue componenti acqua, aria, suo-
lo, boschi ecc. utilizzando, potenzialmente, la 
locale sezione di protezione civile della CRI, 
che potrebbe occuparsi non solo di pronto in-
tervento per piccoli incendi ma, dotandosi 
di personale specializzato, anche dell’adem-
pimento di questo incarico. Gli strumenti 
saranno forniti dall’Amministrazione Comu-
nale. Un’apposita convenzione prevederà una 
verifica annuale dei risultati raggiunti.

Con la CRI è stata stipulata negli anni scorsi 
una convenzione per l’antincendio. L’Ammi-
nistrazione comunale è dotata di un appa-
recchio per la rilevazione delle onde elettro-
magnetiche. Per quanto riguarda le verifiche 

sulla qualità dell’aria, dell’acqua, del suolo 
ecc. ci siamo confrontati con gli organi pre-
posti (ARPAT e ASL) per i controlli.

Altro aspetto di cui intendiamo farci carico è  
la tutela degli animali. Allo scopo sarà redat-
to apposito regolamento. 

Il regolamento è stato fatto e pubblicato sul 
sito istituzionale. Si tratta di un documento 
molto articolato che prende in considerazio-
ne anche la fauna selvatica omeoterma.

È nostra intenzione, con l’aiuto fondamenta-
le delle Associazioni di volontariato locale, 
provvedere al recupero e alla conservazione 
delle sorgenti pubbliche presenti sul territo-
rio (Fonte del Merlo, dei Castagni, Di Meino, 
di Portonari). È un modo questo per recupe-
rare in parte vecchi sentieri.

Sono state ripulite dalle ramaglie ed erbac-
ce presenti da decenni le fonti di Portonari 
e dei Castagni a cura dell’Amministrazione 
comunale. Dobbiamo migliorare i criteri di 
adozione da parte dell’associazionismo loca-
le per le manutenzioni. Con un finanziamen-
to pubblico è stato recuperato il sentiero del 
Mulinaccio/Montalto.
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Una delle piante caratteristiche del nostro territo-
rio è il cipresso. Essa fa da cornice con filari paral-
leli a molte delle nostre colline ma, un po’ ovunque 
negli ultimi anni, è stata attaccata da un parassita 
che, se non eliminato, produce in questi alberi la 
progressiva perdita di vitalità. Noi, in accordo con 
il corpo forestale dello Stato e con il contributo del-
la Regione Toscana, ci occuperemo della bonifica 
e della conservazione di questi alberi. 

Abbiamo ottenuto un finanziamento a fon-
do perduto di € 21.500,00 con cui sono stati 
bonificati i cipressi presenti nella frazione di 
Luciana - S. Regolo e Postignano.

Saremo gli attori principali nel ripristino del 
servizio del trasporto pubblico a Luciana, 
privilegiando l’utilizzo di piccoli autobus, 
considerando anche la possibilità di attivare 
il servizio di Pronto-Bus a chiamata con fun-
zioni di raccordo.

I noti tagli effettuati sul trasporto pubblico 
non hanno consentito di ripristinare il ser-
vizio da e per Luciana. Abbiamo provveduto 
direttamente sia per quanto riguarda gli stu-
denti che devono recarsi in città per gli studi 
sia per gli anziani, in occasione dei soggiorni 
marini e per le settimane del benessere a Uli-
veto, istituendo un servizio navetta fino e da 
Acciaiolo a titolo gratuito.

AMBIENTE



17

17

SOCIALE
SCUOLA  
E ASILO NIDO

Le dinamiche edilizie che interessano il 
nostro territorio hanno accolto l’arrivo, 
nel corso del 2008, di circa 100 nuovi 

bambini, e in prospettiva molti altri ne arri-
veranno senza che adeguate strutture educa-
tive siano pronte per l’accoglienza.
Si rende necessaria la realizzazione, anche in 
convenzione con privati o associazioni/coo-
perative, di un Asilo Nido in grado di dare 
risposta immediata a tutte le giovani coppie 
che dovendo necessariamente lavorare af-
frontano problemi organizzativi.

Pochi mesi dopo il nostro insediamento è 
uscito un bando per l’accesso a un finanzia-
mento pubblico per la realizzazione di un 
asilo nido. Abbiamo fatto immediatamente 
quanto occorreva per partecipare: Variazio-
ne di bilancio, progetto ecc. Non siamo rien-
trati nel finanziamento per mancanza di re-
quisiti per quanto riguarda la proprietà del 
terreno per la cessione del quale i lottizzanti 
avevano garantito con scrittura privata. Va 
precisato che la realizzazione del nido era 

prevista in un’area in Valtriano che deve en-
trare nella disponibilità del Comune insieme 
a tutta l’area urbanizzata e alla struttura di 
via Mazzei. Il Comune ha una convenzione 
con il Nido “Pio Pio” di Tripalle (Crespina) 
appartenente alla Fondazione Madonna del 
Soccorso di Fauglia. Quest’anno hanno usu-
fruito della convenzione n. 14 bambini del 
nostro Comune.

Le scuole materne di Valtriano ed Acciaiolo 
hanno bisogno di interventi d’adeguamento 
alle vigenti norme in materia di sicurezza, 
oltre all’ampliamento numerico delle classi.
Doteremo le scuole medie di un refettorio 
adeguato utilizzando parte dei locali dismes-
si del vecchio edificio scolastico dove poter 
somministrare pasti caldi veicolati.
Provvederemo alla messa in sicurezza dell’e-
dificio esistente pianificando la progettazio-
ne di una cittadella scolastica della scuola 
primaria e secondaria. 

Questo punto è stato completamente sod-
disfatto. Abbiamo effettuato un intervento 
sulla scuola dell’infanzia di Acciaiolo mo-
dificando i locali interni, ampliandoli e ren-
dendoli più funzionali. Per quanto riguarda 
la Scuola dell’infanzia di Valtriano, visto 
l’incremento demografico soprattutto di cop-
pie giovani, abbiamo progettato la ristruttu-
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razione di tutto l’edificio provvedendo a un 
adeguato ampliamento degli spazi, dotando-
lo di nuovi arredi e sostituendo l’impianto di 
riscaldamento. Su questo intervento abbia-
mo investito 600.000,00 euro dando ai nostri 
bambini spazi confortevoli, luminosi e più 
ampi in grado di accogliere i nuovi bambini. 
La scuola media è stata dotata di refettorio, e 
con un intervento di 400.000,00 euro è stato 
messo in sicurezza e restaurato tutto l’edificio 
eliminando una pericolosa “agibilità in dero-
ga” che durava da anni.

Attiveremo in convenzione con le associazio-
ni di Volontariato (e non) il servizio di ac-
coglienza mattutina e doposcuola scolastico 
fino alle ore 18.00.
Collaboreremo con le istituzioni scolastiche 
cercando di supportarle anche attraverso l’at-
tuazione di nuovi modelli di organizzazione 
didattica, indispensabili nella trasformazio-
ne e nell’evoluzione culturale, linguistica ed 
etnica, in atto nell’intero sistema educativo.
Eventuali progetti in merito, potranno ave-
re la finalità di incrementare e approfondire 
tematiche ritenute particolarmente significa-
tive e individuate in sinergia fra Scuole, As-
sociazioni, Referenti Comunali e Provinciali.
In modo particolare per la scuola secondaria, 
poiché accoglie ragazzi in quella particolare 

fascia d’età, di cambiamento psico-somati-
co, che è la “preadolescenza”, cercheremo di 
favorire esperienze culturali e valorizzare la 
capacità di confronto e di dialogo, necessari 
per la formazione armonica di futuri citta-
dini.
A tal proposito alcuni esempi di Progetti, già 
sperimentati positivamente in altri Comu-
ni, potrebbero riguardare i seguenti ambiti 
d’intervento: Progetto “Patentino”per l’edu-
cazione stradale con la collaborazione del-
la Polizia Municipale – Progetto “affettivi-
tà-sessualità, con la collaborazione dell’ASL.

Le nostre scuole hanno il tempo prolungato e, 
quindi, non resta molto tempo a disposizione 
per fare attività extrascolastiche; inoltre mol-
ti bambini si dedicano anche ad altre attivi-
tà: cavallo, danza, nuoto ecc. 
Comunque sia, negli incontri con la dirigen-
te scolastica abbiamo deciso di incrementare 
il finanziamento Comunale alla scuola per 
quanto riguarda l’offerta formativa, i cui 
contenuti sono decisi, scuola per scuola, da-
gli organi scolastici.

GIOVANI 
POLITICHE 
GIOVANILI

La biblioteca ed il palazzo comunale sa-
ranno dotati di zone Wi-Fi che permet-
tono il collegamento alla rete internet a 

costo zero, ed ospiterà al suo interno il servi-
zio di “Informagiovani”.

È stato attivato l’accesso gratuito alla rete 
internet tramite il servizio PUNTO PAAS 
all’interno della Biblioteca comunale.

I collegamenti dei trasporti pubblici di Lu-
ciana e Valtriano, fondamentali anche per la 
crescita culturale di chi vive nelle zone perife-
riche, saranno ripristinati e potenziati grazie 
al nostro deciso intervento presso le aziende 
di trasporto di Pisa e Livorno.

Come già riportato in precedenza, i tagli effet-
tuati sul trasporto pubblico non hanno consen-
tito di ripristinare il servizio da e per Luciana. 
Tuttavia, abbiamo mantenuto gratuitamente 
il servizio navetta per permettere agli studenti 
di raggiungere la fermata più vicina.

SOCIALE



19

19

Inoltre, la progettazione del futuro dei giovani 
faugliesi potrà avvallersi di proposte e suggeri-
menti provenienti da un nuovo organo demo-
cratico: il “Consiglio Comunale dei Giovani”, 
eletto tra gli studenti residenti con il coinvol-
gimento delle strutture scolastiche in loco, in 
grado di rappresentare le diverse energie e lo 
spirito innovativo per il futuro di Fauglia.

Abbiamo iniziato un lavoro con le scuole pri-
marie teso ad avvicinare i bambini e ragazzi 
alle istituzioni. Particolarmente significati-
vo, a titolo di esempio, è stato l’incontro con 
gli studenti delle scuole elementari nella Sala 
Consiliare; a ciascun ragazzo è stata conse-
gnata la copia della Costituzione rispondendo 
alle loro domande sulla vita amministrativa e 
istituzionale. Successivamente i ragazzi hanno 
lavorato su questa esperienza arrivando a im-
maginare un “paese ideale” con manifesti e la 
redazione di norme per la comunità. 
Queste iniziative hanno gettato le basi per co-
struire, in accordo nei tempi e nei modi con 
la scuola, un organismo istituzionale consul-
tivo funzionante con i giovani.

SOCIALE
ASSOCIAZIONI E 
ANZIANI

Per Fauglia attiveremo politiche di soste-
gno all’invecchiamento attivo mettendo 
a disposizione strumenti e risorse. At-

traverso la piena attuazione delle leggi nazio-
nali e regionali di riferimento, ci occuperemo 
della non autosufficienza e del contrasto alla 
solitudine e all’esclusione sociale. Favorire-
mo inoltre il volontariato organizzato degli 
anziani come strumento per realizzare nuove 
opportunità di relazioni, ponendo una parti-
colare attenzione alla peculiarità dei territori 
e mettendo in atto forme di promozione e di 
riconoscimento dell’associazionismo attraver-
so l’attribuzione di crediti sociali.
Esistono, infatti, diverse possibilità nei campi 
d’impiego del volontariato e del terzo settore; 
da un’integrazione dei servizi domiciliari alla 
collaborazione in alcuni servizi pubblici (vigi-
lanza all’uscita delle scuole, manutenzione dei 
parchi giochi, delle fonti pubbliche ecc.).

In collaborazione con medici di famiglia, 
ASL e SSS, formeremo un archivio delle per-
sone fragili (prive di sostegno sociale e con 
problemi di salute) programmando gli in-
terventi più opportuni per migliorare la loro 
qualità della vita: trasporto per cure, visite 
domiciliari frequenti, recapito al domicilio 
di spesa e medicinali, telesoccorso, telefonate 
giornaliere.

L’Amministrazione Comunale ha garantito 
in questi anni, in collaborazione con le as-
sociazioni di volontariato, il servizio di ac-
compagnamento sugli scuolabus e di vigilan-
za all’entrata/uscita dalle scuole primarie e 
medie del capoluogo. Abbiamo garantito un 
mese di balneazioni a Vada (Organizzazione 
estate anziani) e due “Settimane del benes-
sere” presso le Terme di Uliveto, iniziativa 
graditissima dai partecipanti. Tutti gli anni 
il Comune ha offerto a coloro che hanno ade-
rito alle cure marine una serata con cena, 
aperta anche ai partecipanti alla settimana 
del benessere.
Sono stati organizzati incontri a tema finaliz-
zati a una corretta alimentazione per invec-
chiare in salute cui hanno partecipato esperti 
del settore affiancati dai medici di base. 
L’Amministrazione ha collaborato in manie-
ra stretta e costruttiva con l’assistente sociale 

SOCIALE



20

20

LINEE PROGRAMMATICHE 2009

REALIZZATO AL DICEMBRE 2013

per l’individuazione e il sostegno dei soggetti 
fragili impegnando professionalità e risor-
se economiche. Attualmente è allo studio un 
progetto per l’inclusione di soggetti emargi-
nati in condizione di autosufficienza.
Ogni anno, in collaborazione con la SDS (So-
cietà della Salute), è stilato e aggiornato un 
elenco di soggetti da monitorare in determi-
nate situazioni, specialmente climatiche: pe-
riodi di caldo torrido (Promozione dei servizi 
in favore delle fasce deboli in occasione delle 
ondate di calore estivo) e di gelo in quest’ul-
timo caso garantendo, in collaborazione con 
la CRI, l’approvvigionamento e di medicina-
li. Il trasporto sanitario per cure è garantito 
dalla SDS mentre quello per visite mediche 
è garantito da una convenzione con la CRI, 
dal dietro pagamento di un ticket rapportato 
all’ISEE.
Particolari situazioni di disagio sono, in par-
te, monitorate con telesoccorso visite domici-
liari da parte dei servizi sociali.
Azioni in favore delle “Utenze deboli” per la 
riduzione della tariffa idrica.
      

SPORT E 
ATTIVITÀ 
MOTORIE

Riteniamo fondamentale favorire lo 
sviluppo e le capacità attrattive delle 
varie associazioni locali operanti in 

questo ambito.
Esse, se adeguatamente sviluppate, riescono 
a distogliere i giovani da pericolose derive 
socio-comportamentali. In questo senso, è 
opportuno verificare le possibili sinergie tra 
i vari soggetti in campo. 

Grazie al continuo coinvolgimento delle As-
sociazioni sportive, è stato possibile rivedere 
nei nostri impianti sportivi lo svolgimento di 
attività giovanile. 
Il percorso, avviato positivamente, ha dimo-
strato che saranno possibili ulteriori sviluppi 
in questa direzione, permettendo così sia la 
positiva collaborazione sinergica tra le varie 
Associazioni, sia un importantissimo ruolo 
sociale che lo sport ricopre nello sviluppo gio-
vanile.
 

Sarà nostra cura, inoltre, promuovere l’atti-
vità motoria per gli adulti e gli anziani favo-
rendo la nascita di corsi e/o attività similari. 
In un mondo dove le abitudini quotidiane 
hanno ridotto il tempo che tutti noi dedichia-
mo al nostro corpo, la riscoperta dell’eserci-
zio fisico può portare quel benessere psico-fi-
sico che nessun medicinale riesce a sopperire.

L’Amministrazione Comunale ha favorito 
lo svolgimento di varie attività motorie per 
adulti, permettendo l’utilizzo di alcune strut-
ture pubbliche per la tenuta di corsi di ginna-
stica e attività similari al fine di un’ottimiz-
zazione dell’equilibrio psico-fisico.

Lo smottamento che lo ha reso impraticabile 
ha evidenziato la necessità di una riprogetta-
zione e realizzazione di un nuovo impianto 
sportivo. L’amministrazione opererà in tal 
senso con la massima celerità.
I cittadini torneranno ad avere un punto di 
riferimento sportivo, e il “vecchio” campo 
sarà riconvertito per un utilizzo multifunzio-
nale a vantaggio di tutti. 

La ricerca di possibili soluzioni per la re-
alizzazione di un nuovo impianto non ha 
raggiunto i risultati sperati; è stato quindi 
deciso di fare un’importante opera di restau-
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ro e rinnovamento dell’impianto di Fauglia 
“G. Giampieri”. Adesso il campo sportivo ha 
un nuovo impianto di illuminazione e, mol-
to importante, è stato consolidato il versante 
sud verso valle con l’intento di risolvere, fi-
nalmente, il problema dei vari smottamenti 
che avevano reso impraticabile il terreno di 
gioco.

AREA GIOCHI 
BAMBINI

Presso il campo sportivo del capoluogo esiste 
una piccola area giochi, che versa in condi-
zioni di degrado. Riteniamo che sia nel capo-
luogo, che nelle frazioni sia necessario creare 
degli spazi, lontani dal pericolo e dal traffico, 
dove i bambini e i loro genitori possano tra-
scorrere insieme delle ore piacevoli. 
Il nostro territorio è circondato da zone di 
verde e possono essere ricercate con l’accordo 
dei privati degli spazi da adibire a tale scopo. 

Presso il campo sportivo del capoluogo è sta-
to riparato e reso di nuovo funzionale lo sci-
volo mentre gli altri giochi non si trovano in 
condizioni ottimali. Comunque ci siamo resi 

conto che quello spazio non risulta partico-
larmente gradito e frequentato, forse perché 
ritenuto troppo distante dal centro storico, 
per cui stiamo valutando soluzioni volte a 
superare quest’aspetto per migliorare la fru-
ibilità di un’area giochi.
Nell’area di proprietà comunale di via quer-
ciole è in corso la realizzazione di un’area 
pic-nic con tavoli e piccolo parcheggio.
Nell’area verde adiacente al parcheggio di 
Acciaiolo è in corso l’installazione di attrez-
zature per un percorso salute.
Nella frazione di Valtriano all’interno delle 
nuove lottizzazioni sono stati realizzati due 
importanti aree a verde pubblico dotate di 
strutture ludiche. È imminente la presa in ca-
rico da parte dell’Amministrazione, attual-
mente ritardata a causa di un contenzioso 
tra costruttore e impresa appaltatrice.

SOCIALE
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SVILUPPO
TURISMO
AGRITURISMO
AGRICOLTURA

Il fallimento gestionale del “Consorzio di 
Promozione Turistica” a Fauglia rende 
indispensabile un’azione incisiva da parte 

della nuova Amministrazione, che deve inco-
raggiare e promuovere uno sviluppo sosteni-
bile delle realtà territoriali presenti.
Occorre programmare e gestire, in modo 
integrato e sinergico, le risorse ambienta-
li, paesaggistiche, architettoniche, idriche; 
garantire servizi (trasporti, comunicazioni, 
cultura, esercizi pubblici, parcheggi ecc...) 
che rispondano alle esigenze dei turisti ma 
anche a quelle di qualità di vita dei residenti; 
favorire lo sviluppo di attività che valorizzi-
no il territorio, la sua cultura, storia, identi-
tà, produzioni locali in modo da destare inte-
resse turistico e creare opportunità d’impiego 
e profitto con ricadute positive per le imprese 
locali e per la collettività.

Abbiamo instaurato rapporti e partecipato 
a iniziative con la provincia di Pisa e con i 
Comuni limitrofi tese a valorizzare il nostro 
territorio e i prodotti locali (es. firma del 
protocollo “piano del cibo”; partecipazione 
manifestazione Gocce d’oro, ecc). La nostra 
opera continua quotidianamente coinvol-
gendo anche gli operatori commerciali e gli 
imprenditori: da una sinergia tra pubblico e 
privato possono scaturire ottime iniziative di 
valorizzazione. 
Ci siamo impegnati per valorizzare l’olivo 
autoctono “Gremigno di Fauglia”, registran-
do il marchio in Camera di Commercio e 
distribuendo ai cittadini che ne hanno fatto 
richiesta delle piccole piante in modo che, tra 
qualche anno, potremo riuscire a fare delle 
frangiture in purezza e avere un prodotto di 
qualità dalle caratteristiche tutte particolari. 
Abbiamo recuperato, grazie a dei finanzia-
menti ottenuti, antichi sentieri che poi sono 
stati dati in adozione ad associazioni o cit-
tadini, anche se quest’ultimo aspetto richiede 
di essere perfezionato. 

Il binomio vincente Museo Kienerk -Teatro 
Comunale costituirà il cuore pulsante della 
cultura locale. Una grande sala conferenze 
sarà ricavata all’interno del palazzo del Te-
atro, e finalmente restituiremo al paese l’an-

tico cinema-teatro che impegneremo in pro-
grammazioni adeguate capaci di catalizzare 
un turismo qualificato.

Con l’ultima donazione di opere di G. Kie-
nerk  per disposizione testamentaria da par-
te della scomparsa figlia Vittoria, il Museo 
si arricchisce di numerose opere di grande 
valore che stanno contribuendo, unitamente 
alle iniziative della rete museale, alla pub-
blicizzazione sul sito Pisa Unica Terra www.
pisaunicaterra.it, a mostre ed eventi collate-
rali, ad una maggiore conoscenza e fruibili-
tà del museo. Nelle prossime settimane sarà 
finalmente inaugurato il nostro bellissimo 
teatro che, predisposto per eventi teatrali, 
cinema e sala conferenze contribuirà, come 
promesso, a dare impulso alle presenze turi-
stiche dei nostri territori. Abbiamo realizzato 
in questi anni una serie qualificata di eventi 
finalizzati alla conoscenza dei nostri prodot-
ti e delle nostre aziende valorizzandone le pe-
culiarità. Va in questo senso la promozione 
della pianta di olivo autoctona “Il Gremigno 
di Fauglia” che, con la consegna delle prime 
seicento piante e la produzione in purezza del 
primo olio ricavato dalla frangitura di sole 
olive gremigne. 

SVILUPPO
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SVILUPPO
SICUREZZA

Per Fauglia verificheremo la possibilità 
di sottoscrivere accordi con i Comu-
ni limitrofi (Lorenzana, Collesalvetti, 

Crespina), per un’attività coordinata degli 
Uffici di Polizia Municipale, con lo scopo di 
far interagire il personale, riorganizzando gli 
orari di servizio per garantire una maggiore 
presenza dei Vigili sul territorio anche nelle 
prime ore notturne.

Questa Amministrazione ha trovato la locale 
caserma dei carabinieri dotata di tre unità. 
Nonostante il grande impegno degli agenti su 
un territorio molto vasto che, oltre al Comune 
di Fauglia, comprende anche quello di Loren-
zana, con la presenza di attività produttive 
importanti e un deciso sviluppo demografico, 
abbiamo ritenuto opportuno fare pressioni 
sulla Prefettura di Pisa per rinforzare l’orga-
nico. Oggi la caserma conta sei unità operati-
ve che, unite alle quelle della stazione di San-
ta Luce e a un corpo di dieci unità di Polizia 
Municipale grazie alla gestione associata con 
Crespina, Lorenzana, Orciano e Santa Luce, 

garantiscono un buon presidio del territorio. 
L’Amministrazione ha anche organizzato in-
contri con la popolazione finalizzati alla pre-
venzione di atti criminosi ed ha promosso un 
tavolo per la sicurezza coordinato dal Prefet-
to con i comuni della Valdera.
Ampliamento della videosorveglianza sul 
territorio e rivisitazione delle telecamere già 
installate per migliorarne la qualità delle im-
magini anche notturne.

La sicurezza relativa ai rischi stradali sarà 
affrontata con l’installazione di limitatori e 
dissuasori (a seconda dei casi) come deter-
rente all’eccessiva velocità nei centri abitati. 
Valuteremo la fattibilità e l’effettiva utilità in 
termini di sicurezza per la posa in opera di 
alcune postazioni autovelox fisse.
Affideremo la sicurezza dei bambini, all’en-
trata e uscita delle scuole, a volontari delle 
Associazioni locali e coordinata dalla Polizia 
Municipale.
La sicurezza del territorio rientra tra le atti-
vità principali della Protezione Civile e, per 
questo, riconsidereremo la collaborazione 
con il locale Comitato della C.R.I., al quale 
potranno essere attribuiti questo tipo di com-
piti.

Sono in via di realizzazione e posa in opera 
una serie di dissuasori di velocità che saran-
no posizionati in via Casaferri, in Via Sorbo, 
in Valtriano e ad Acciaiolo entro la scaden-
za del mandato. Sono cambiate le normative 
per l’installazione delle postazioni fisse di au-
tovelox tuttavia è allo studio la fattibilità per 
il posizionamento di uno o due speed check.

SVILUPPO
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SVILUPPO 
ATTIVITÀ 
FAUNISTICA 
VENATORIA

Per il nostro comune, l’ambito venatorio 
ha un peso rilevante, ed è per questo 
che deve essere gestito nell’interesse co-

mune e nel pieno rispetto delle leggi che ga-
rantiscano nel tempo un aumento della po-
polazione faunistica nata in libertà.

Sono stati intrapresi contatti con la Provin-
cia di Pisa e i responsabili dell’ATC, contat-
ti che occorre intensificare per garantire un 
equilibrio tra la pratica della caccia e i dan-
ni all’agricoltura causata soprattutto dalla 
fauna ungulata. Occorre ricercare un mag-
giore coinvolgimento dei soggetti interessati 
(cacciatori, agricoltori, istituzioni ecc) per 
un percorso partecipato nella definizione del 
piano faunistico venatorio.
Abbiamo redatto il regolamento per la tutela 
e il benessere degli animali che contiene nor-
me che riguardano anche la fauna selvatica 
omeoterma.

SVILUPPO
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SVILUPPO 
ATTIVITÀ 
PRODUTTIVE
COMMERCIO

Saranno attivate politiche di sostegno al 
reddito per i lavoratori dipendenti resi-
denti in cassa integrazione.

Fortunatamente il nostro territorio ha risen-
tito, in generale, in misura minore rispetto 
alla media nazionale della disoccupazione 
e della cassa integrazione. Purtroppo un’a-
zienda che contava quattordici dipendenti lo 
scorso anno ha cessato l’attività. Quest’Am-
ministrazione ha tenuto frequenti contatti 
sia con la proprietà sia con i dipendenti e le 
organizzazioni sindacali per allungare il più 
possibile il periodo di erogazione della cassa 
integrazione che cesserà nel mese di dicembre 
2013. Per quanto riguarda la Continental, 
la più grande azienda del nostro territorio, 
il Sindaco intrattiene frequenti rapporti con 
la dirigenza per tenerne monitorato l’anda-
mento produttivo e quindi il mantenimento 
dei livelli occupazionali. Fino ad oggi è stato 
sufficiente un piccolo ricorso ai contratti di 

solidarietà e a poche giornate di cassa inte-
grazione.

Il commercio locale verrà incentivato, oltre 
che dall’attivazione della filiera corta, con il 
privilegio dei prodotti locali.

La promozione dei nostri prodotti di eccel-
lenza è avvenuta costantemente soprattutto 
in occasione degli eventi estivi organizzati 
dall’Amministrazione comunale. L’attivazio-
ne della filiera corta richiede attività com-
plesse e cui dobbiamo ancora lavorare molto 
ma che sono già in corso d’opera: la creazio-
ne di un orto sociale/didattico e la gestione 
diretta della mensa scolastica in cui dare 
prevalenza all’utilizzo della produzione lo-
cale. Per ora abbiamo inserito due prodotti 
di filiera corta nel menù della mensa, gestita 
da una ditta esterna (Olio e pasta) e fornia-
mo alle scuole frutta locale e biologica per lo 
spuntino di metà mattina.

Completamento e riqualificazione dell’area 
artigianale di Valtriano.
Per quanto riguarda il commercio al minuto, 
del centro storico e delle frazioni, sarà effet-
tuato un monitoraggio delle attività per evi-
denziare gli elementi di criticità. La grande 
distribuzione penalizza fortemente gli opera-

SVILUPPO



26

26

LINEE PROGRAMMATICHE 2009

REALIZZATO AL DICEMBRE 2013

tori economici del settore ed assistiamo sem-
pre più frequentemente alla chiusura defini-
tiva di attività storiche del nostro territorio.
Il nostro impegno sarà di favorire il rilancio 
di quelle esistenti e di incentivare quelle di 
nuova gestione agendo sui meccanismi im-
positivi di competenza dell’amministrazione 
comunale (ICI, TARSU), nell’ottica di realiz-
zare un piccolo centro commerciale naturale.

L’area produttiva di Valtriano, che due anni 
fa fu in predicato di decollare dopo contatti 
preliminari tra proprietà, Amministrazio-
ne Comunale e una grossa Associazione di 
categoria, ha subito una battuta d’arresto 
a causa della crisi generale che sta attana-
gliando l’economia. Abbiamo effettuato un 
monitoraggio sulle eventuali nuove attività e 
abbiamo constatato che occorrerà ridefinire 
la normativa contenuta nell’attuale Regola-
mento urbanistico per favorire sia le attività 
commerciali sia quelle artigianali. 
Come si può notare oggi non abbiamo più né 
ICI né TARSU ma IMU e TARES: due nuove 
tasse impostate su criteri nuovi che abbinati 
all’attuale incertezza normativa non ci han-
no consentito interventi per mitigare l’impat-
to economico che queste imposte e tasse han-
no avuto nelle tasche di noi cittadini.
Abbiamo promosso la costituzione del Centro 

Commerciale Naturale di Fauglia, un’asso-
ciazione che riunisce commercianti e impren-
ditori locali con lo scopo di promuovere il no-
stro territorio e le sue potenzialità. Il CCN è 
molto attivo e comprende tutto il territorio 
comunale; è molto attivo e dimostra di voler 
fare, nel tempo, cose grandi.

SVILUPPO
ATTIVITÀ 
PRODUTTIVE
INDUSTRIA

Nel nostro territorio è presente una 
delle aziende più importanti nel 
campo industriale; parliamo ovvia-

mente della Continental, che opera nel set-
tore della componentistica auto. (…)Va però 
detto, con fermezza e determinazione, che gli 
Amministratori, oltre a manifestare la loro 
solidarietà ai lavoratori, attivando politiche 
di sostegno al reddito, si devono fare parte 
attiva innanzi tutto con la Provincia e la Re-
gione, perché Enti come quelli appena citati 
possono e devono mettere in campo strumen-

ti concreti per aiutare questa società, e quin-
di i dipendenti stessi.
L’amministrazione si è già mossa in questa 
direzione ed effettuerà un monitoraggio con-
tinuo dell’intera questione intraprendendo le 
opportune iniziative che vadano nella dire-
zione sopramenzionata.

Nell’estate 2010, in cui si avevano i primi sen-
tori di quella crisi oggi esplosa, mettemmo in 
piedi un tavolo che vide protagonisti Regio-
ne, dirigenza della Continental e Ammini-
strazione Comunale. Uscimmo con l’impegno 
di monitorare l’andamento dell’Azienda con 
periodiche visite del Sindaco. Fortunatamen-
te, poiché qui si sviluppa ricerca e si realizza 
un prodotto di eccellenza, la crisi ha appe-
na sfiorato in questi anni questa importante 
realtà produttiva. Solo dal 2014 ci saranno 
alcune criticità, causate da una flessione del-
le commesse, cui organizzazioni sindacali di 
concerto con la dirigenza hanno risposte con-
divise.

Centro 
Commerciale 
Naturale
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IMPOSTE E TASSE
Ci impegniamo a non aumentare le tariffe ol-
tre il tasso programmato di inflazione.

Questo è un punto veramente critico in cui la 
nostra volontà era ed è stata di non aumen-
tare tasse e tariffe. In realtà abbiamo dovuto 
aumentare il contributo per trasporto alun-
ni recuperando l’infrazione e riportandolo, 
trattandosi di un servizio a domanda, alla 
compartecipazione minima per legge. Per 
quanto riguarda l’addizionale ILOR abbia-
mo rimodulato le aliquote in favore dei red-
diti più bassi. Per quanto riguarda l’IMU (ex 
ICI) abbiamo mantenuto la stessa aliquota 
per la prima casa mentre per i fabbricati ru-
rali la tassazione e ancora da definire da par-
te del governo.
Il passaggio da Tarsu a Tares, la cui struttura 
completamente diversa dalla Tarsu è stabili-
ta dal governo, ha comportato notevoli oscil-
lazioni sia in aumento sia in diminuzione. 
L’incertezza del gettito non ci ha consentito, 
visto che non abbiamo margine di manovra 
sulle aliquote, di stabilire detrazioni e age-
volazioni che saranno elaborate non appena 
dati certi ce lo consentiranno.

IMMIGRATI
Attraverso le Associazioni di volontari si pos-
sono attivare sportelli di ascolto in grado di 
supportare i bisogni e le necessità di lavora-
tori/ici, utili alla nostra comunità, che vivo-
no lunghissimi periodi lontani dalle proprie 
famiglie e che hanno come punto di riferi-
mento solo i propri connazionali.

Sono state realizzate varie iniziative per inte-
grare sempre più nel nostro territorio gli im-
migrati residenti e avvicinare culture diverse 
(punto PAAS, Festa della Donna ecc…). La 
concessione della Cittadinanza Italiana ad al-
cuni cittadini ha intensificato questo legame. 

RAPPORTI  
CON IL CITTADINO
Per una completa e reale trasparenza miglio-
reremo la comunicazione che sarà effettuata in 
maniera semplice e con mezzi telematici, con 
pubbliche affissioni e con pubblicazione sui lo-
cali mezzi di informazione. Il Comune dovrà 
essere “una casa di vetro” dove tutti possono ve-
dere e saper cosa accade all’interno del palazzo.

Punto fondamentale della nostra azione 
quotidiana è stata la continua informazione 
e comunicazione ai cittadini dell’attività am-
ministrativa. In tal senso, sono stati attivati 

FINANZA E 
CITTADINI
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vari servizi (mailing list; sms gratuiti, profilo 
FB del comune, nuovo sito web istituzionale 
ecc...) e nuove modalità di rapporti con il cit-
tadino.

CULTURA
Il nostro punto di forza deve essere il teatro 
e una programmazione di rappresentazioni 
e proiezioni di livello, con l’inserimento di 
una sala conferenze in grado di richiamare 
convegni di interesse anche internazionali; 
il lancio del museo Kienerk e, parallelamen-
te, un centro di elaborazione della memoria, 
una biblioteca (aperta tutto il giorno a giorni 
alterni) e una mediateca.
È importante dare spazio ed occasioni alle 
nuove generazioni, alle loro capacità, al loro 
spirito creativo, mettendo a disposizione 
luoghi in grado di rispondere al bisogno di 
socialità che si esprime anche attraverso le 
molteplici forme dell’arte, musica compresa .
Saranno incentivati i corsi di lingua stranie-
ra con agevolazioni per i residenti del nostro 
comune.

Il teatro è finalmente completato e la sua im-
minente riapertura è motivo di vanto e orgo-
glio di questa Amministrazione che ha ripre-
so il “ discorso” interrotto 20 anni fa da altri 
amministratori che ci hanno preceduto.

Con la bella platea, la galleria, il foyer e la 
sala conferenze abbiamo restituito a Fauglia 
lo splendore che merita. Sceglieremo insieme 
alla cittadinanza attiva le rappresentazioni 
da mettere in calendario e ci attiveremo per 
introdurre Fauglia nel circuito delle conferen-
ze legate alle università e alle eccellenze pisa-
ne, livornesi, pontederesi, toscane. Abbiamo 
raccolto in un libro le fatiche, i ricordi e la 
storia del teatro comunale, che sarà presen-
tato nel giorno dell’inaugurazione. Il nostro 
bel Museo lo abbiamo curato e inserito nel 
sistema museale della Valdera, le visite sono 
incrementate e grazie anche alle sinergie con 
la conservatrice e i gestori del museo abbia-
mo organizzato mostre di pittura collaterali, 
concorsi e lavori con le scuole del territorio e 
non solo. Abbiamo messo il museo al centro 
di ogni occasione culturale e turistica e sep-
pur con grande impegno i risultati si vedono. 
Anche in questo caso abbiamo raccolto in un 
libro “i gioielli” esposti e la storia del territo-
rio e del pittore. Infine, allo scopo di aumen-
tare la capacità espositiva del museo abbia-
mo allestito la saletta Kienerk, dotandola di 
sistema d’illuminazione e allarme, e così sia-
mo stati in grado di ospitare mostre di pittori 
e scultori italiani e stranieri, riuscendo a tra-
sportare Fauglia oltre confine, accogliendo in 
loco artisti svedesi. Inoltre abbiamo riaperto 

la biblioteca civica e abbiamo ospitato circa 
25 autori diversi che hanno presentato i loro 
libri ad attenti e appassionati cittadini, for-
nendo importanti occasioni di aggregazione 
e scambio culturale, abbiamo mantenuto i 
corsi di lingua inglese aggiungendo i corsi di 
lingua tedesca e spagnola. La cultura spesso 
snobbata o addirittura ignorata (da alcuni è 
vista come uno spreco di risorse) nel nostro 
Comune ha trovato terreno fertile e ricettivo, 
siamo convinti che questo sia solo l’inizio e 
che potrà dare frutti interessanti e sorpren-
denti.

CONSULENZE ESTERNE

È ferma intenzione di questa Ammini-
strazione limitare a casi eccezionali, 
che non trovino risposta con l’utilizzo 

delle professionalità dell’Ente, il ricorso a 
questa attività.

Le consulenze esterne sono state ridotte 
dell’80% rispetto al 2009.

FINANZA E 
CITTADINI
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LINEE PROGRAMMATICHE 2009

REALIZZATO AL DICEMBRE 2013

anche per far conoscere una parte dei rispet-
tivi territori. 

Concessione dello Stemma e del Gonfalone 
Comunale da parte della Presidenza della 
Repubblica. 

FIERA DI AGOSTO 
Abbiamo ripristinato la fiera di agosto: festa 
in cui tutti tornano a vivere il paese di un 
tempo. La manifestazione valorizza prodotti 
locali e permette un ritorno alle nostre origi-
ni agricole. 

Oltre alla realizzazione del program-
ma elettorale, sono state realizzate 
le seguenti attività e opere la cui esi-

genza si è manifestata nel corso dei 5 anni di 
legislatura.

Acquisizione tramite donazione di un terreno 
per costruzione alloggi di edilizia popolare.
Acquisizione tramite donazione di appezza-
mento di terreno per la realizzazione di un 
cimitero misto umani con spazi per la sepol-
tura di animali da affezione.
Acquisizione tramite donazione di due ap-
pezzamenti di terreno limitrofi alla scuola 
elementare propedeutici della costruzione di 
un polo scolastico d’area
Realizzazione di un fontanello in Valtriano
Allargamento, tramite tombatura di fosse, di 
due tratti di strade comunali: via selva gros-
sa e via Poggio alla Farnia
Modifica del R.U in zona Via Pontita che 
prevede la donazione di un appezzamento di 
terreno per la realizzazione della nuova sede 
della CRI.
Acquisizione tramite donazione del terreno 
(circa 800 mq.) da adibire a parcheggio ver-
sante ovest.

GEMELLAGGI
All’inizio della legislatura abbiamo ripreso i 
contatti con la cittadina austriaca di Semria-
ch, organizzando un viaggio che ha coinvol-
to la cittadinanza, le associazioni locali e la 
scuola. 
Contemporaneamente abbiamo ufficializza-
to e formalizzato il gemellaggio con la cit-
tadina Tedesca di Gmund am Tegernsee. I 
rapporti con questa seconda cittadina si sono 
intensificati molto nel corso della legislatura: 
entrambe credono nel valore culturale, turi-
stico, sociale e commerciale dei gemellaggi.
In ogni incontro abbiamo cercato di far par-
tecipare sempre un maggior numero di per-
sone e coinvolgere ogni realtà sociale (scuola, 
associazioni…). Le iniziative si sono rese pos-
sibili grazie al contributo dei partecipanti e 
ai finanziamenti ottenuti. 
I nostri gemelli condividono il nostro entu-
siasmo e voglia di fare e ogni volta che riu-
sciamo a trovarci è sempre un altro piccolo 
passo che rafforza i rapporti già esistenti. 
Abbiamo inoltre realizzato, grazie alla colla-
borazione della scuola e delle famiglie degli 
studenti, un gemellaggio tra le scuole: nostri 
ragazzi sono andati a Gmund e studenti ba-
varesi sono stati ospiti delle nostre famiglie e 
hanno partecipato alla vita scolastica locale.
Entrambe le occasioni sono state utilizzate 

ATTIVITÀ 
SVOLTA EXTRA 

PROGRAMMA
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ABBIAMO 
COSTRUITO 
INSIEME UNA 
COMUNITÀ
•PIÙ RINNOVATA
•PIÙ TRASPARENTE
•PIÙ FORTE
•PIÙ SOLIDALE


